

Il m'a fallu déjà faire quelques haltes forcées pour jeter un regard furtif dans le camp ennemi, et c'est alors que j'ai mis sous les yeux de nos abonnés le fait étrange de Satan président, non par occasion, mais habituellement, d'une manière visible et tangible, les séances maçonniques à Lyon et à Lauzanne; ainsi que la conversion de Barbe Bilgé. et le vol systématique des hosties consacrées, par la secte des adorateurs de Lucifer, qui les font servir à d'horribles profanations au cours de leurs infâmes mystères. Tout cela pouvait encore paraître comme de pieuses exagérations aux esprits superficiels et sceptiques; mais voici que, par une disposition particulière de la Providence, les journaux maçonniques eux-mêmes sont forcés d'admettre les faits principaux et de fermer ainsi toute issue au doute le moins raisonné. C'est ainsi que les adeptes, se voyant privés inopinément de Barbe Bilgé qui devait, selon eux, être la mère de l'Antéchrist, tandis que ceux de Charleston attribuent cette auguste destinée à leur Sophie Walder, sont devenus furieux contre les *cléricaux*. et ont lancé leurs meilleurs limiers à sa découverte. Ayant cru avoir réussi à trouver sa trace, ils ont menacé, dans leurs journaux, d'avoir recours au gouvernement maçonnique qui gouverne la France, pour l'arracher aux mains de ses protecteurs, alléguant pour prétexte qu'elle est devenue folle et qu'il faut la mettre dans une maison de santé, d'où ils sauraient bien la faire sortir ensuite, on comprend dans quel dessein.

Combien ces malheureux sont dupés par Satan, qui lui-même se trompe si lourdement dans ses calculs !

Mais il y a plus encore, et je ne saurais mieux faire, pour mettre nos lecteurs au courant, que de citer M. Tardivel, rédacteur-proprétaire de *La Vérité*, qui naguère encore se montrait excessivement dédiant envers le Dr Bataille, par suite de l'attitude de certains journaux sur cette question. Mais tout ce monde paraît comprendre maintenant que le doute n'est plus permis, et que montrer de l'hostilité aux récits du *Diable au XIXe siècle*, c'est laisser soupçonner que le cerveau n'est pas en équilibre ou bien qu'on a des attaches avec les loges maçonniques, à l'instar de ce M. George Bois, ancien franc-maçon haut gradé, prétendu converti pour mieux surprendre les naifs ! Si l'on veut se renseigner parfaitement sur tout cela, et sur bien d'autres choses encore, que l'on s'abonne au *Bulletin Mensuel du Diable au XIXe siècle*, qui ne coûte que 75 centims par année, et l'on ne regrettera pas son argent.

Voici l'article en question, extrait de *La Vérité* du 12 mai courant :